
2023年美食的演讲稿(精选10篇)
演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。演讲的直观性使其与听众直接交流，极
易感染和打动听众。那么下面我就给大家讲一讲演讲稿怎么
写才比较好，我们一起来看一看吧。

美食的演讲稿篇一

大家好!

关于“佛跳墙”这个名字还有一个小故事：清朝某寺院旁有
一个聚春园酒家，一天大厨用山珍海味秘制的一道菜，做完
时香传十里，禅僧闻得其香，竟不顾佛门戒律，放下木鱼，
越墙前来觅食。故得其美名。

刚开始，我还不相信这个故事，可亲自品尝后才有所体会。
有一次爷爷生日，我们到位于东街口的聚春园吃饭，爸爸特
地点了佛跳墙，不一会儿，一个大坛子端了上来，服务员刚
打开盖子，浓香四溢，久久没有散去。

我不禁产生疑问：“这是用什么时候东西做的?一问才知道，
原来是用鱼翅、海参、鲍鱼、干贝、火腿、鸡鸭、羊等十几
种食材做主料，加之花菰、冬笋、绍酒、桂皮、姜片、白萝
卜为辅料，经过蒸、炸、泡等几种方法烹制，封贮于坛中，
食前用谷糠皮文火煨热，启坛时香传十里。我的天哪!这么多
种食材，这么多道程序，我可要好好品尝一下闽菜的头把交
椅——佛跳墙。

我连忙用勺子舀了一碗，鱼翅入口滑嫩，海参有嚼头……吃
完后口齿留香，回味无穷，难怪寺中和尚越墙觅食。也难怪
佛跳墙扬名海内外，来福州的中外游客，无不以品尝“佛跳
墙”为乐。



今天的家乡美食，都要归功于家乡的先人，如果没有他们闽
菜能成为中国八大菜系之一吗?所以，爱家乡的美食，也要爱
家乡，多了解家乡!

谢谢大家!

美食的演讲稿篇二

大家好!

随着生活水平的提高，人们对吃越来越讲究了。大家已经不
再满足于吃饱，而是要吃好。于是对食物的色、香、味儿的
追求提高了，食物也随之改称为美食了。

我却认为美食究竟美还是不美，不能只看色、香、味儿，而
是更应该注重其安全性和营养价值，同时要兼顾其营养成分
的全面性与均衡性。

有人常吃路边的烧烤，认为这就是一种美食。可我不喜欢这
种所谓的美食，因为我担心不卫生。网上说烧烤中含有亚硝
酸盐、樱树油等。

也有人把膨化食品作为美食，而我却从来不吃。因为我听说
其中含有危害健康的物质。网上说膨化食品通常含铅量比较
高。铅能造成说注意力低下、记忆力差、多动，另外容易冲
动、爱发脾气等等。

我向来对美食没有研究，我的饮食都是由我爱人来料理。她
总是让我吃的东西不重样儿。每顿饭都做到有饭，有咸菜，
有炖菜或汤。她做馒头时会同时用两种面，里面加上豆沙馅
儿，外面再加上一个大红枣儿。我觉得这就是美食，吃得放
心。煮饭或熬粥时，她会加入燕麦，桂圆，她还会粗粮、细
粮间隔着使用。这样一来，营养比较全面。我认为这也是一
种美食。



总之，我觉得对美食的追求应该多注意安全性和营养价值，
注意食用方法的科学合理，决不能甜了嘴，却伤了身。

谢谢大家!

美食的演讲稿篇三

大家好！

我想只要一谈到美食，每个人都会有自我独特的见解。有人
将好吃的东西定义为美食，有人将好看的食物称作美食，在
我心中对美食也有自我的一番见解。我认为能称得上美食的，
一要让嘴巴吃着觉得舒服，二要让眼睛看着觉得舒服，三是
既贴合环保理念又能保持原有风格特色。或许有人会觉得我
的要求过高，其实，这样的美食在中国有很多，只是需要我
们用心去发掘。

至今记忆犹新的是前年看的一个纪录片。我记得其中有一道
唤作“香薰肉藕片”的菜，那绝对达到了我的美食标准。

要说起这道美食，我们先得从它的主料藕说起。虽然我也是
一个江南人，但还从未见过如此多的藕，成片成片的分布着。
到了收获的季节，就会雇佣人来挖掘，也只有熟络技术的人
才能挖出既长又完好无损的藕。当地人们说，只有没被破坏
的藕，做出的“香薰肉藕片”才能保持原有的那份滋味。

不仅仅主料藕要完好，厨师的刀工也要一定的水平。待藕洗
干净后，先将藕切成一个个稍厚的圆片，再在圆片侧面破开
一条缝，将原先准备好的肉末轻轻的塞到缝隙间，然后再用
适度的力合拢。一个个弄好之后，再按照自我喜欢的形状排
入餐盘，加入一些必备配料，然后放入蒸笼中。先用大火烘
干水分，再用小火温热。据说用这种方式能够促进肉的美味
渗透到藕片中，堪称美味。不仅仅有了淡淡的清香，还有清
新的色泽，有机会真想去尝尝味儿。



谢谢大家！

美食的演讲稿篇四

尊敬的各位领导、各位嘉宾、各位朋友、大家好！

在喜迎建国xx周年大庆之际，又迎来我们湘菜盛典——第四
届中国湘菜美食文化节隆重启幕，这是我们湘菜行业的一大
喜事！

受湘菜美食文化节组委会邀请，很荣幸又回到家乡参加今天
的盛会，借此机会，我谨代表北京湘菜协会，北京所有的湘
菜工作者，热烈祝贺第四届中国湘菜美食文化节隆重开幕！

感谢家乡的领导和各界朋友对北京湘菜产业发展的关注与支
持！

北京的湘菜源于湖南，受益于湖南，湘菜的根在湖南，挑担
茶叶上北京，唱响了主席故乡情。高端湘菜冲刺京城，拉近
了湖南与北京的距离。湘菜是湘人的骄傲，是湖湘文化的重
要载体。辣椒文化突出了湖南人的霸气，色，香，味，型，
更体现了湘人的艺术，湘菜与其他菜系的和谐融合表现了湖
南人的友善和包容。近年来，在北京湘菜越来越受人欢迎，
与各大菜系的演艺也越来越精彩，湘菜粤做，粤菜湘吃，粤
吃越湘。这几年在北京大，小湘菜酒楼已发展了近几千家，
安排湖南人在京就业数万人之多，对拉动湖南农副产品生产
与输出作出了巨大贡献。湘菜产业链型成了一条致富之路！

我们北京湘菜协会为了落实省委，省政府民富强省的宏伟目
标，积极响应和支持历界中国湘菜美食文化节活动，并配合
湘菜美食文化节开展了诸多活动，湘菜企业也通过湘菜美食
文化节的影响大大提高了企业自身的经济效益和社会效益。
湘菜美食文化节的成功举办，不仅是弘扬湘菜美食，传播湖
湘文化，也是在宣传吃的艺术，打造艺术的吃，提升了湘菜



的规模，档次和品牌效应。推动了湘菜产业链的发展等。为
实现“弯道超车”民富强省，推波逐浪，为湖南的经济建设
作出特殊贡献！我们北京湘菜协会将引领北京的湘菜企业一
如既往的支持和参入第四界中国湘菜美食文化节。我们将动
员大家积极参入消费券大派送活动，用实际活动来支持湘菜
美食文化节的圆满成功举办，把握历史机遇，积极参入到中
国湘菜美食文化节中，把美食文化节的资源优势转化为品牌
优势，效益优势，产业优势，积极投入到民富强省的洪流之
中。为推动湘菜事业的发展促进湖南的经济建设作出努力和
贡献！

最后，祝我们伟大的祖国繁荣昌盛，祝大家身体健康，中秋
节快乐，祝第四界中国美食文化节取得圆满成功！

美食的演讲稿篇五

朋友，你来过潮汕地区吗?品尝过潮汕小吃吗?说起潮汕小吃，
那可是多种多样，说也说不完;它不仅样式多，而且各有特色，
就拿潮汕蚝烙来说吧，它可是我最喜欢的潮汕小吃。

蚝，是我们潮汕的特色水产，味道鲜美而且营养丰富，被誉为
“海里的牛奶”。聪明的潮汕人发明出了用蚝和生粉一起烙
的吃法，称为蚝烙。

看，那厨师熟练地打着蛋，在平底锅里倒上油，用大火将锅
里的油烧得滚烫，然后把和着生粉的鲜蚝适量地倒入油锅中，
接着将打好的蛋轻轻淋上去，不一会儿，生粉就结成了一张
大饼似的块状，颜色也逐渐由浅变深了。这时，厨师把大片
的蚝烙铲起来，将它翻个底朝天，那油泡泡还在欢快地跳动
着，只见翻过来的那一面已经呈金黄色。厨师时不时地翻动
着，一阵子后，再将大片蚝烙撕成几块，再炒几下，撒上一
层翠绿的芫荽，香喷喷的蚝烙就做好了。

吃正宗的蚝烙，还少不了一碟鱼露。蚝烙炒得滑滑软软的，



表皮酥脆爽口，里层鲜嫩柔软，融入了微微的蛋香又不失海
鲜的味道，实在妙!再加上鱼露特有的咸味，不知该怎么形容
它的香呀!

蚝烙只是众多潮汕小吃中的一种，还有手打牛肉丸、达濠鱼
丸、水景球……多得我都数不过来了。潮汕饮食文化丰富多
彩，如果你到潮汕来，除了观赏风景，一定要尝尝我们这儿
的特色小吃，那才不枉此行。

美食的演讲稿篇六

大家好！

在喜迎建国60周年大庆之际，又迎来我们湘菜盛典--第四届
中国湘菜美食文化节隆重启幕，这是我们湘菜行业的一大喜
事！

受湘菜美食文化节组委会邀请，很荣幸又回到家乡参加今天
的盛会，借此机会，我谨代表北京湘菜协会，北京所有的湘
菜工作者，热烈祝贺第四届中国湘菜美食文化节隆重开幕！

感谢家乡的领导和各界朋友对北京湘菜产业发展的关注与支
持！

北京的湘菜源于湖南，受益于湖南，湘菜的根在湖南，挑担
茶叶上北京，唱响了主席故乡情。高端湘菜冲刺京城，拉近
了湖南与北京的距离。湘菜是湘人的骄傲，是湖湘文化的重
要载体。辣椒文化突出了湖南人的霸气，色，香，味，型，
更体现了湘人的艺术，湘菜与其他菜系的和谐融合表现了湖
南人的友善和包容。近年来，在北京湘菜越来越受人欢迎，
与各大菜系的演艺也越来越精彩，湘菜粤做，粤菜湘吃，粤
吃越湘。这几年在北京大，小湘菜酒楼已发展了近几千家，
安排湖南人在京就业数万人之多，对拉动湖南农副产品生产
与输出作出了巨大贡献。湘菜产业链型成了一条致富之路！



我们北京湘菜协会为了落实省委，省政府民富强省的宏伟目
标，积极响应和支持历界中国湘菜美食文化节活动，并配合
湘菜美食文化节开展了诸多活动，湘菜企业也通过湘菜美食
文化节的影响大大提高了企业自身的经济效益和社会效益。
湘菜美食文化节的成功举办，不仅是弘扬湘菜美食，传播湖
湘文化，也是在宣传吃的艺术，打造艺术的吃，提升了湘菜
的规模，档次和品牌效应。推动了湘菜产业链的发展等。为
实现“弯道超车”民富强省，推波逐浪，为湖南的经济建设
作出特殊贡献！我们北京湘菜协会将引领北京的.湘菜企业一
如既往的支持和参入第四界中国湘菜美食文化节。我们将动
员大家积极参入消费券大派送活动，用实际活动来支持湘菜
美食文化节的圆满成功举办，把握历史机遇，积极参入到中
国湘菜美食文化节中，把美食文化节的资源优势转化为品牌
优势，效益优势，产业优势，积极投入到民富强省的洪流之
中。为推动湘菜事业的发展促进湖南的经济建设作出努力和
贡献！

最后，祝我们伟大的祖国繁荣昌盛，祝大家身体健康，中秋
节快乐，祝第四界中国美食文化节取得圆满成功！

美食的演讲稿篇七

走在街上，一阵沁人心脾的火锅香气总会扑面而来，逐步地
浸透我的心灵。每当此时，我肚子里的馋虫总会不由自主地
开始蠕动、翻滚。那么今天，我就为大家做一次“火锅小向
导”，与大家一起来鉴赏火锅的美味吧！

在吃之前呢，我们先来了解一下火锅的起源吧：据说，火锅
起源于古时重庆码头，火锅就是那儿街边下力的人吃的、廉
价实惠的、街头大众饮食摊上的“水八块”。“水八块”全
是牛的下杂（毛肚、肝腰和牛血旺），生切成薄片摆在几个
菜品不同的碟子里，在食摊泥炉上砂锅里煮起麻辣牛油的卤
汁，食者自备酒水，自选一格，站在摊前，拈起碟里的生片，
且烫且吃，吃后按空碟子计价，价格低廉，经济实惠，吃得



方便热烙，所以受到码头力夫、贩夫走卒和城市贫民的欢迎。

听完了介绍，你应该对重庆火锅产生了小小兴趣了吧？现在
又来看看现代火锅是怎样的。如今，已出现了全牛锅、全羊
锅、全狗锅……真是数不胜数。但火锅最突出的三个特点，
就是麻、辣、烫。其中“辣”是火锅最突出的一个特点，所
有吃过火锅的人都是应该可以感受到它辣的威力有多大，真是
“苦”不堪言。就算是八瓶矿泉水也不能解你的“燃眉之
急”，可谓是“辣死人不偿命”！虽然“辣”位居“三味”
之首，但“烫”也不甘示弱的。望着“咆哮”的“江水”，
你是否会望而生畏呢？将一口菜放进嘴里，真是像一块烧红
了的铁球一样在嘴巴里翻滚，不断地刺激着我们的神经……
老三“麻”也不是“吃素”的，依然在火锅中有着非同一般
的地位。当你吃下菜时，更不得了！火锅“三兄弟”斗志昂
扬地向你舌头发起猛烈的攻击，让你的舌头“弹跳不止”。
但与此同时，你也会觉得越吃越好吃，越吃越想吃，慢慢地
便会体会到吃火锅的乐趣。

据了解，《重庆火锅地图》上可以看到，它收集了2600家火
锅店，不管是本地人还是外来客，都可以寻找到自己中意的
火锅店。

亲爱的朋友们，本次“旅行”到此结束，祝你们吃得“巴
适”！

美食的演讲稿篇八

大家好!

在喜迎建国60周年大庆之际，又迎来我们湘菜盛典--第四届
中国湘菜美食文化节隆重启幕，这是我们湘菜行业的一大喜
事!

受湘菜美食文化节组委会邀请，很荣幸又回到家乡参加今天



的盛会，借此机会，我谨代表北京湘菜协会，北京所有的湘
菜工作者，热烈祝贺第四届中国湘菜美食文化节隆重开幕!

感谢家乡的领导和各界朋友对北京湘菜产业发展的关注与支
持!

北京的湘菜源于湖南，受益于湖南，湘菜的根在湖南，挑担
茶叶上北京，唱响了主席故乡情。高端湘菜冲刺京城，拉近
了湖南与北京的距离。湘菜是湘人的骄傲，是湖湘文化的重
要载体。辣椒文化突出了湖南人的霸气，色，香，味，型，
更体现了湘人的艺术，湘菜与其他菜系的和谐融合表现了湖
南人的友善和包容。近年来，在北京湘菜越来越受人欢迎，
与各大菜系的演艺也越来越精彩，湘菜粤做，粤菜湘吃，粤
吃越湘。这几年在北京大，小湘菜酒楼已发展了近几千家，
安排湖南人在京就业数万人之多，对拉动湖南农副产品生产
与输出作出了巨大贡献。湘菜产业链型成了一条致富之路!

我们北京湘菜协会为了落实省委，省政府民富强省的宏伟目
标，积极响应和支持历界中国湘菜美食文化节活动，并配合
湘菜美食文化节开展了诸多活动，湘菜企业也通过湘菜美食
文化节的影响大大提高了企业自身的经济效益和社会效益。
湘菜美食文化节的成功举办，不仅是弘扬湘菜美食，传播湖
湘文化，也是在宣传吃的艺术，打造艺术的吃，提升了湘菜
的规模，档次和品牌效应。推动了湘菜产业链的发展等。为
实现"弯道超车"民富强省，推波逐浪，为湖南的经济建设作
出特殊贡献!我们北京湘菜协会将引领北京的湘菜企业一如既
往的支持和参入第四界中国湘菜美食文化节。我们将动员大
家积极参入消费券大派送活动，用实际活动来支持湘菜美食
文化节的圆满成功举办，把握历史机遇，积极参入到中国湘
菜美食文化节中，把美食文化节的资源优势转化为品牌优势，
效益优势，产业优势，积极投入到民富强省的洪流之中。为
推动湘菜事业的发展促进湖南的经济建设作出努力和贡献!

最后，祝我们伟大的祖国繁荣昌盛，祝大家身体健康，中秋



节快乐，祝第四界中国美食文化节取得圆满成功!

美食的演讲稿篇九

大家好！

谈到美食，我想每个人都会喜欢，没有谁会说“不，我不爱
吃好东西“。不过，不是每个人经常有口福享受美食的快乐。
有的人时间不允许，他们整天忙碌，经常会吃快餐和方便食
品，不可能腾出时间自己做一顿健康营养的美食；有的人健
康不允许，我的一位亲戚就有糖尿病，他有很多美食都不能
吃，医生给他列了一个清单，他只能吃那些东西，很是可怜；
有的人工作不允许，比如，模特，演员一般很注意自己的身
材，他们害怕超重，严重影响自己的形象，这当然会影响他
们的工作，所以不敢吃东西，有的人抵挡不住美食的诱惑，
会先吃了，然后再吐出来，听上去多么不可思议啊。

不过，我确比他们幸福多了，我有健康的身体，也有一定的
时间做一些烹饪，我的工作绝不会和我的体重挂钩。

享受美食有两种方式：

一种，到饭馆去品尝各种特色菜，居住在北京，在吃上绝对
没得挑，全国各地的菜系都有，甚至是世界上的各种菜也有。
我喜欢吃粤菜，淮阳菜，川菜，湘菜，当然其他菜也都吃，
只是没有像前几种那样热爱而已。外国菜我也吃过一些，比
如，美式的快餐系列，麦当劳，肯德基，必胜客都属于典型
的美国饮食；还吃过日本料理，日本料理简直像艺术品，它
能使食物在色，香，味各方面都有上乘的体现，我很喜欢那
种原汁原味的感觉。我也吃过韩国菜，给我的印象是，韩国
菜主打是泡菜，离了泡菜就没了灵魂，对韩国菜的感觉基本
上一般；我至今还有个愿望没能实现，我特别想吃法国大餐，
我知道法国菜特别有名，也很考究，服务也是第一流的，但
确实很贵，吃一顿没上千元是下不来的，所以，一直没舍得



奢侈过，但我下一个目标就是这个了。

第二种享受美食的方式最经济，实惠，还很有情趣，那就是
自己亲自动手体验烹饪和美餐的双重快乐，我喜欢看电视上
的美食栏目，也喜欢买菜谱来研究，于是我就很有冲动做给
自己吃，当你品尝了自己做的美食，你会非常享受，那快乐
只有自己才知道。

一谈起美食，我有说不完的话题，今天就先说到这吧。

谢谢大家！

美食的演讲稿篇十

大家好！

岭南因为气候较好，种植出来的农副产品比较好，比较多，
一向都有鱼米之乡之称。岭南的美食佳肴，味道鲜美，香浓
入味。此刻，就来品尝我们岭南的各种风味美食吧。

岭南的特产食品分为小食，家常菜，水果等。第一，我要来
介绍的就是我们的岭南佳果荔枝。荔枝能称得上是岭南果霸
了，荔枝是我们岭南培养起来，因为就只有岭南这一带地区
才适合种植，荔枝是热带果实，受不起寒冷的影响，所以就
会在岭南范围内生长得出。据说，以前杨贵妃很喜欢吃荔枝，
到了荔枝的季节，皇帝为了博取杨贵妃一笑，派人骑千里马
从北方千里迢迢地来岭南摘荔枝回去吃，连续跑了三天三夜，
死了几匹千里马才将荔枝送到，之后，当地人将杨贵妃曾吃
过的那棵树叫妃子笑来命名。荔枝味道鲜美，剥开深红色的
皮，轻轻地咬上一口，鲜甜的果汁渗入口中，稍微有点儿酸，
加上甜甜的味道，只要吃过的人，都会赞不绝口，回味无穷，
真是日啖荔枝三百颗，不辞长作岭南人。唐代诗人白居易尝
过荔枝后、也不禁赞叹道：嚼疑天上味，嗅异世间香，润胜
连生水，鲜逾桔汤霜。什么东西都有它的优点和缺点，而它



的缺点就是比较燥热，吃得太多会上火的哦！

除了香浓甜醇的荔枝，当然还有其它美食，我们岭南人有喝
早茶的习惯。接不来，就说说岭南美食之四——糯米鸡。说
起糯米鸡也有好多种类，湖南的，赣州的，但是，我们岭南
的糯米鸡就与众不一样，受人喜爱。

顾名思义，糯米鸡务必用糯米做的，选一些大片的荷叶，将
糯米浸泡两个小时，再取出滤干，放入蒸锅中蒸熟，将鸡肉
切成小块，调好味道，然后再把蒸熟的糯米饭，鸡，蛋的材
料一齐用荷叶裹上，再蒸一会就能能吃啦！介绍完做法，就
来品尝一下吧。糯米鸡胀鼓鼓的，厚墩墩的，就像两只缩在
一齐的小狗熊，拆开荷叶，一阵荷叶的香味吸引你忍不住去
咬一口，就能到里面的鲜甜，多汁的饭，饭里还伴有鸡肉，
蛋等等的佐料。真是糯米鸡中吃一口，美味尽在此刻中。

我们岭南的美食真是各式各样，应有尽有。吃了保证让你心
花怒放。

谢谢大家！


